

Environnement/Séminaire sur le respect des ouvrages de drainage des eaux pluviales et de protection de l'environnement

Participer efficacement à la sensibilisation et à l'éducation des populations

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Face à l'incivisme des populations vis-à-vis du bien commun, l'Hôtel de ville veut désormais s'appuyer sur le "quatrième pouvoir", pour tordre le cou aux mauvaises pratiques. C'est dans cette optique qu'il a organisé, à l'intention des médias et des communicateurs locaux, un séminaire de mobilisation sur les questions de respect des ouvrages de drainage des eaux pluviales et de protection de l'environnement.

LA mairie du deuxième arrondissement de la commune de Port-Gentil a abrité, récemment, un séminaire de mobilisation des médias et communicateurs locaux, sur les questions de respect des ouvrages de drainage des eaux pluviales et de protection de l'environnement. Les assises, qui ont duré une journée, visaient à amener les participants à se mobiliser un peu plus pour informer et éduquer les populations sur les



Photo : Julie Nguimbi

Le maire Guy Roger Réténo Ndiaye en sensibilisateur.

deux problématiques relevées plus haut, à l'effet d'inverser les tendances actuelles.

Après avoir regardé, à travers un vidéoprojecteur, des images poignantes traduisant le degré d'incivisme de certains riverains, les participants ont eu droit à plusieurs exposés des experts. Ils portaient sur "L'exposition des populations de Port-Gentil aux maladies d'origine hydrique"; "la problématique environnementale de Port-Gentil"; "les Objectifs du millénaire pour le développement durable".

En ouvrant la session en présence de M. Nsi Nguema, expert en communication, le troisième maire adjoint en charge



Photo : Julie Nguimbi

Les communicateurs doivent contribuer...



Photo : Julie Nguimbi

Prisca Okoume Ekomy (Eaux et Forêts) pendant son exposé.

des questions techniques, Guy Roger Réténo Ndiaye, a rappelé que les communicateurs constituent le quatrième pouvoir. Et à ce titre, ils sont capables, a-t-il soutenu, de conditionner



Photo : Julie Nguimbi

Nsi Nguema, expert en communication, pendant son exposé.

les populations et même de les formater. « Nous voulons nous appuyer sur votre capacité à mobiliser, à développer les énergies au service des populations pour le bien commun », a-t-il in-



Photo : Julie Nguimbi

... au combat contre l'incivisme.

Il s'agit, a-t-il expliqué, de les sensibiliser aux enjeux du moment, à savoir: la propreté de la capitale économique, au moment où elle s'apprête à accueillir l'un des plus grands événements sportifs continentaux qu'est la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2017.

Signalons au passage, à ce sujet, que le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a mis à la disposition de l'Hôtel de ville, une certaine somme d'argent afin de recruter 300 Gabonais des deux sexes devant contribuer à l'embellissement de la cité. Un geste qui participe également à la lutte contre le chômage, dans une ville

duement frappée par la crise dans le secteur pétrolier, qui secoue le monde entier.

Guy Roger Réténo Ndiaye note, enfin, que les populations ont hélas gardé cette mauvaise culture de l'Etat providentiel, qui doit entretenir jusqu'à leurs concessions.

« C'est contre cette culture que nous voulons vous faire participer, en vue de tordre le cou à ces comportements inciviques, pour faire place aux comportements citoyens », a déclaré le troisième maire adjoint.

Les différents exposés ont été animés par Nsi Nguema, expert en communication, et Prisca Okoume Ekomy, agent des Eaux et Forêts.

Caisses de stabilisation et de péréquation

Au chevet de ses partenaires



Photo : DR

Le directeur général adjoint de la Caistab, chargé des hydrocarbures, Armand Boupoupy Pither, visitant les bureaux d'Oilibya de Port Gentil.

S.N.
Port-Gentil/Gabon

Suivant le processus d'amélioration du rendement des agents mis en place par elle, la direction générale de cette entreprise a initié une mission d'inspection au sein de la délégation de l'Ogooué-Maritime.

DANS le cadre de ses missions, la direction générale des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab), par le biais de sa nouvelle équipe dirigeante, était à Port-Gentil, le week-end écoulé. Objectif principal : redynamiser le partenariat avec les marketeurs et, surtout, s'imprégner des conditions de travail des agents en poste dans les différents sites, notamment Engen, Petro-Gabon et Oilybia. Les responsables de la Caistab

voulaient ainsi toucher du doigt et mieux cerner le mécanisme de mise en bouteille du gaz domestique dans les centres d'emballage d'Engen et de Petro-Gabon.

Sur le site d'Oilybia, le directeur général adjoint en charge des Hydrocarbures, Armand Bouloupy Pither, qu'accompagnaient plusieurs de ses collaborateurs, a pu constater les conditions de sécurité dans lesquelles travaillent les agents.

À la lumière du constat fait sur le terrain, il ressort que la délégation de la Caistab de l'Ogooué-Maritime fait face à une croissance des charges de péréquation, à la difficulté à faire respecter les chemins logistiques sans moyen de pression, faute de documents révisés, au manque de ressources humaines, à l'absence d'agent en station pour le contrôle.

D'où la nécessité d'une péréquation offensive et positive et d'un processus d'implanta-

tion de la filière café-cacao dans la province, du renforcement du pouvoir de la Caistab sur les opérateurs économiques par des politiques de communication offensives, sans oublier la situation sociale des agents locaux.

Pour Soleo, un des rares partenaires de transport fluvial des produits pétroliers vers les villes de Lambarené et Ndjolé, dans la province du Moyen-Ogooué, il convenait

pour les deux parties de recadrer les conditions d'acheminement, étant donné que les équipements de Soleo ne prennent pas en compte le transport de l'essence, du fait de l'inadéquation de leur outil de travail à ce liquide très volatil et inflammable.

En outre, en pareille saison, marquée par la baisse des eaux, la navigation devenant difficile, les termes de recadrage, convenus de commun

accord, des meilleurs moyens de fourniture de produits pétroliers dans ces localités. La proposition de nouvelles dispositions y relatives, à la demande des responsables de la DGCSP, est désormais en cours d'élaboration par les équipes techniques de Soleo. Cette réflexion permettra, à n'en point douter, de pallier les récurrentes pénuries de carburant observées.

Par ailleurs, conduisant la dé-

légation, le directeur général, Ismaël Ondias Souma a remis du matériel roulant (un minibus pour le transport du personnel et un double cabine pour le responsable) à la délégation provinciale. Une dotation nécessaire à l'accomplissement des différentes tâches et devant aider à répondre aux attentes de la hiérarchie, devenue elle aussi de plus en plus exigeante, en terme des résultats.

Besoin d'énergie?

Nous subvenons à vos besoins.

CFAO EQUIPMENT vous propose une gamme complète de Groupes Électrogènes JCB allant de 8 à 2700 KVA, disponibles en 50 ou 60 HZ.



À PARTIR DE...
5.400.000 Frs CFA HT*

* Tarif en vigueur. Dans la limite des stocks disponibles.



CFAO EQUIPMENT

Gabon

Libreville:
B.P.: 2181 Z.I. Oloumi - Tél.: (+241) 05 54 01 48
Port - Gentil:
B.P.: 1381 - Tél.: (+241) 05 65 01 32
Web: www.cfao-equipment.com - E-mail: cfaoequipmentgabon@cfao.com